
 
 

                         
 
 
 
Ata da Décima Terceira Sessão 
Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 30(trinta) de 
março do ano de 2023(dois mil e vinte 
três). ------------------------------------------------ 

 Às dez horas do dia 30 (trinta) de março do ano de 2023 (dois mil e vinte e três) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação “ad 
hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Vinícius Caetano Corrêa, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandra dos 
Santos Codeço, Alexandre Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, 
Davi dos Santos Souza, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da 
Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis Geraldo 
Simas de Azevedo, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira e Thiago 
Vasconcelos Leite Pinheiro. Havendo número regimental após segunda 
chamada para verificação de “quórum” o Senhor Presidente declarou aberta a 
presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e aprovada Ata da Sessão 
do dia 28/03/2023.  Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA DO DIA: 28/03/2023; TRIBUNA LIVRE - 
RESOLUÇÃO Nº 442, DE 07 DE NOVEMBRO DE 1995 e RESOLUÇÃO 1.471 
DE 03 DE MAIO DE 2018. OFÍCIO Nº 02/2023 - ASSOCIAÇÃO SÓCIO 
AMBIENTALISTA NOSSA LAGOA VIVA E AMIGOS - REPRESENTANTE: 
SENHOR MARCOS VALÉRIO DE OLIVEIRA, ASSUNTO: APRESENTAÇÃO 
DA ONG COMPROMETIDA COM AS CAUSAS SOCIAIS, AMBIENTAIS E 
ECONÔMICAS NO ENSEADA DO BAIRRO PRAIA DO SIQUEIRA E LAGUNA 
DE ARARUAMA; PROJETO DE EMENDA MODIFICATIVA: 0002/2023 - 
MIGUEL ALENCAR, DISPÕE SOBRE EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO 
DE LEI N° 020/2023 COM A SEGUINTE EMENTA: "AUTORIZA O PODER 
EXECUTIVO A DELEGAR, MEDIANTE CONCESSÃO ONEROSA PRECEDIDA 
DE LICITAÇÃO NA MODALIDADE CONCORRÊNCIA PÚBLICA, A 
UTILIZAÇÃO DE BENS E ÁREAS PÚBLICAS PARA INSTALAÇÃO, 
SUPRESSÃO, ALOCAÇÃO, MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO DE 
BICICLETÁRIOS E PARACICLOS, ESTAÇÕES DE EMBARQUE E 
DESEMBARQUE, ABRIGOS DE PARADA DE TRANSPORTE PÚBLICO DE 
PASSAGEIROS E TOTENS INDICATIVOS DE PARADA DE ÔNIBUS. 
(MENSAGEM EXECUTIVA Nº 46/2022/ OFÍCIO/GAPRE Nº 456/2022)"; VETO: 
0049/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 290/2022, DE AUTORIA DO 
VEREADOR OSEIAS RODRIGUES COUTO, QUE DISPÕE SOBRE 
DIVULGAÇÃO DOS CRONOGRAMAS DE COLETA DE LIXO NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
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65/2023); VETO: 0050/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 320/2022, DE 
AUTORIA DO VEREADOR, LEONARDO MENDES DE ABRANTES, QUE 
DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA INSTALAÇÃO DE BIBLIOTECAS 
ESCOLARES EM TODAS AS UNIDADES PÚBLICAS MUNICIPAIS E 
PRIVADAS DE ENSINO, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, COM 
BASE NA LEI FEDERAL Nº 12.244/2010. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 66/2023); 
VETO: 0051/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE 
SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 415/2022, DE AUTORIA DO 
VEREADOR ADEIR NOVAES, QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO SELO 
ESCOLA AMIGA DO AUTISMO, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. 
(OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 68/2023); VETO: 0052/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI 
Nº 360/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR JOSIAS ROCHA MEDEIROS, QUE 
DISPÕE SOBRE A TRANSPARÊNCIA NOS SERVIÇOS E CONTRATOS QUE 
TENHAM POR OBJETO A MANUTENÇÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 69/2023); VETO: 
0053/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 324/2022, DE, AUTORIA DA 
VEREADORA CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DO PROGRAMA DE SUBSTITUIÇÃO GRADATIVA DOS VEÍCULOS 
DE TRAÇÃO ANIMAL NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/APRE - CM Nº 70/2023); VETO: 0054/2023 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI Nº 364/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR MIGUEL 
ALENCAR, QUE ALTERA E ACRESCENTA DISPOSITIVO À LEI Nº 3.326, DE 
18 DE OUTUBRO DE 2021 QUE “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 
INCLUIR NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO OS 
EVENTOS QUE MENCIONA”. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 71/2023); VETO: 
0055/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 414/2022, DE AUTORIA DO 
VEREADOR JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, QUE FICA ASSEGURADO 
O DIREITO DE TODA MULHER TER ACOMPANHANTE, PESSOA DE SUA 
LIVRE ESCOLHA, NAS CONSULTAS E EXAMES, PRINCIPALMENTE 
GINECOLÓGICOS, NOS ESTABELECIMENTOS PÚBLICOS E PRIVADOS NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 72/2023); VETO: 
0056/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 426/2022, DE AUTORIA DO 
VEREADOR ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, QUE INSTITUI A POLÍTICA 
MUNICIPAL DE PROMOÇÃO DA ARTE URBANA DO GRAFITE E DE 
COMBATE À PICHAÇÃO, VANDALISMO E DEPREDAÇÃO NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 73/2023); VETO: 
0057/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 516/2022, DE AUTORIA DA 
VEREADORA ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, QUE DISPÕE SOBRE A 
IMPLANTAÇÃO DO PROGRAMA GUIA MIRIM DE TURISMO NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
74/2023); VETO: 0058/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 518/2022, DE 
AUTORIA DO VEREADOR JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, QUE 



DISPÕE SOBRE A INCLUSÃO DE FOTO DOS SERVIDORES OCUPANTES 
DE CARGO EFETIVO, COMISSIONADOS E CONTRATADOS, NO PORTAL DA 
TRANSPARÊNCIA DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
67/2023); PROJETO DE LEI: 0042/2023 - DAVI DOS SANTOS SOUZA, 
INSTITUI A SUBSTITUIÇÃO DE NOME DA RUA MANOEL ALVES DA COSTA 
(ANTIGA RUA GRÉCIA) PARA RUA JOÃO BATISTA COELHO DE OLIVEIRA, 
NO BAIRRO JARDIM CAIÇARA; PROJETO DE LEI: 0093/2023 - LEONARDO 
MENDES DE ABRANTES, CRIA O PROGRAMA MUNICIPAL DE COMBATE À 
COMERCIALIZAÇÃO E CIRCULAÇÃO DE OURO DE ORIGEM ILEGAL, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0097/2023 - LEONARDO 
MENDES DE ABRANTES, DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE 
SINALIZAÇÃO TÁTIL E SONORA NOS ELEVADORES DAS EDIFICAÇÕES DE 
USO PÚBLICO OU DE USO COLETIVO E USO PRIVADO MULTIFAMILIAR 
SITUADAS NO MUNICÍPIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0109/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
A COBRANÇA DE PREÇOS PÚBLICOS PELA UTILIZAÇÃO DE PRÓPRIOS 
MUNICIPAIS PARA REALIZAÇÃO DE PRÁTICAS DESPORTIVAS E OUTRAS 
ATIVIDADES, NA FORMA E CONDIÇÕES QUE MENCIONA. (MENSAGEM 
EXECUTIVA Nº 07/2023); PROJETO DE LEI: 0110/2023 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, INSTITUI O PROGRAMA "UM OLHAR À 
SAÚDE MENTAL" QUE VISA PROPORCIONAR ACOMPANHAMENTO 
PSICOLÓGICO AOS PROFISSIONAIS LOTADOS NA SECRETARIA DE 
EDUCAÇÃO E DA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Terminada a leitura do 
Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. 
Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Thiago 
Vasconcelos, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida 
aludindo ao seu discurso na Sessão anterior, reafirmou a importância de que 
Cabo Frio deveria seguir o exemplo da cidade de Iguaba, com relação a 
produção de blocos sextavados, visto que uma máquina que custava trezentos 
e cinquenta mil reais produzia cerca de cinco mil blocos por dia. Prosseguindo 
disse, que estivera com o Secretário de Obras Vanderson Bento reclamando 
sobre um buraco na rua Natal e que o mesmo o atendera prontamente, mas, que 
as obras eram sempre paliativas. Em seguida, criticou a prestação de serviço da 
PROLAGOS, questionando até quando o cidadão seria feito de palhaço. Após, 
disse que a prefeitura de Iguaba organizara todas as Secretaria em um só prédio, 
o que facilitava a logística. Observou que, em Cabo Frio a distância entre as 
secretarias dificultava os trâmites de documentos e a vida de todos os cidadãos. 
Após discorreu sobre os problemas decorrentes da dengue, enfatizando que o 
carro fumasse não passava mais pelas ruas da cidade, sob a alegação de que o 
veneno aplicado matava também outras espécies de insetos, o que 
desequilibrava a cadeia ecológica. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Após fez uso da palavra o Vereador Leonardo Mendes, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida disse que, estivera ausente da Tribuna, 
em virtude do nascimento de seu filho, e também em decorrência de problemas 
de saúde. Disse, que seu filho fora a realização de um grande sonho, visto que 
suas chances de ser pai eram muito pequenas e que ocorrera um verdadeiro 
milagre em sua vida. Após dirigindo-se aos vereadores que estavam ameaçados 
de perder o mandato, enfatizou que estava na torcida para que tais edis 
pudessem continuar na Casa Legislativa, pois os mesmos foram eleitos nas 
urnas. Disse ainda, que não podia deixar de agradecer o carinho de todos, 



sublinhando que estivera ausente, mas, que seu gabinete estivera aberto o 
tempo todo. Ao final afirmou, que estivera na ALERJ participando da reunião da 
CCJ, destacando que todos poderiam assistir àquela reunião através do canal 
da ALERJ e estava certo de que todos os cabo-frienses sentiriam orgulho do seu 
representante Dr. Serginho, que não se eximia dos temas pertinentes a região. 
Em aparte, o Vereador Josias Rocha, parabenizou o vereador por seu discurso 
e corroborou com as palavras do orador com relação ao trabalho da ALERJ. 
Também em aparte, o Vereador Alexandre Marques Cordeiro desejou sorte e 
disse que tinha muito carinho pelo orador e toda a sua família. Retomando ao 
seu discurso o vereador Leonardo Mendes agradeceu os apartes, agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da palavra o Vereador 
João Roberto de Jesus da Silva, que inicialmente saudou a todos. Em seguida 
comentou sobre sua recente participação na conferência do Conselho Estadual 
de Saúde, destacando que o Secretário de Saúde estivera presente e que foram 
discutidas diversas modalidades de mudanças naquela área. Após disse, que a 
orla do Segundo Distrito estava abandonada e que era necessário unir forças, 
no sentido de dirimir aquele problema, até por que havia recursos de royalties 
suficientes para a obra. Em seguida disse, que enviara ofício ao Executivo 
Municipal solicitando esclarecimentos sobre os gastos no carnaval e que o 
mesmo não fora respondido, assim, entrara com Requerimento que estava em 
pauta naquela Sessão e solicitou apoios dos Nobres Pares para aprovação do 
mesmo. Após agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Em 
seguida, fez uso da palavra o Vereador Davi Souza, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida comentou sobre sua visita na última terça-feira ao DETRAN, 
a CENEMAR e na sede do Partido do PDT, na cidade do Rio de Janeiro, 
destacando que a viagem fora muito produtiva e que como sempre estivera 
buscando benesses para Cabo Frio. Após, agradeceu a Deputada Marta Rocha, 
presidente do PDT por ter se colocado à disposição de seu mandato. Ao final 
disse que naquela data estaria no Bairro Maria Joaquina, destacando que aquela 
localidade era atendida pela moeda Itajuru, por isso deveria ter um CRAS 
funcionando a contento. Disse ainda, que o Bairro Maria Joaquina estivera 
sempre abandonado por outros governos, mas, que naquela gestão, o Prefeito 
José Bonifácio tinha a prática de olhar para os menos favorecidos. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o 
uso da Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do 
Dia. NESTA ETAPA FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
EMENDA MODIFICATIVA: 0002/2023, VETO: 0049, 0050, 0051, 0052, 0053, 
0054, 0055, 0056, 0057 E 0058/2023, PROJETO DE LEI: 0042, 0093, 0097, 
0109 E 0110/2023. FOI APROVADO O REQUERIMENTO: 0048/2023. FOI 
RETIRADO A PEDIDO DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0046/2023. FOI 
RETIRADO PELA AUSÊNCIA DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0047/2023. 
FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES: 0102, 0199, 0210, 0223, 0227, 0240, 
0248, 0249, 0250, 0251 E 0252/2023. FORAM RETIRADAS PELA AUSÊNCIA 
DO AUTOR AS INDICAÇÕES: 0136 E 0233/2023. FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS AOS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0100/2021, PROJETO DE LEI: 0107, 0125, 
0129, 0298, 0400, 0409, 0425, 0447, 0511 E 0534/2022 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI APROVADO 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 



SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0156, 0439, 0443, 0451, 0458, 
0480, 0529, 0568, 0582, 0615/2022 E 0021/2023 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. Terminada 
a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação 
Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal o Vereador Josias Rocha 
Medeiros, que inicialmente saudou a todos. Em seguida parabenizou o 
presidente da Casa Legislativa por ter banido as garrafas plásticas das Sessões 
Plenária, utilizando copos de vidro, cujo exemplo deveria ser seguido por todos. 
Disse que o mar, bem como todo o planeta agradeciam. Registrou a presença 
do ex-vereador Silas Rodrigues Bento. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna em 
Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome 
de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de 
lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que 
produza seus efeitos legais. 


